

El Porvenir Castellano

ANUNCIOS, reclamos y comunicados, según tarifa.
Esquelas de funeral a precios equitativos. —Falleceres: Plaza de Aguirre número 2, Soria.

La correspondencia al Director. No son devueltos los originales

DIRECCION:
Teléfono número 104.

Periódico independiente.—Se publica los lunes y jueves.

Defensor de los intereses generales de Soria y su provincia.

SUSCRICION

	Pasetas
Año	5,00
Semestre	2,75
Extranjero, un año	10,00
Número suelto	00,05
Idem, atrasado	00,10

Pago anticipado.

IMPRENTA:
Teléfono número 62.

PROPIETARIO: JUAN ARAGON Y MARTINEZ

DIRECTOR: JOSE MARIA PALACIO
Soria 27 de Mayo de 1918

ADMOR: MARCELO REGLERO PÉREZ

COMENTARIOS POLÍTICOS

El presidente y los conservadores

No puede negarse, a juzgar por los hechos, que los socialistas son hábiles estrategas en las escaramuzas parlamentarias, pues disponen sus fuerzas y sus cañones de modo y manera que reumben oportunamente en el sitio y a la hora que es preciso. Así nos hicieron decir ayer, refiriéndonos al discurso del Sr. Largo Caballero, que había defraudado las esperanzas de los aficionados al hule parlamentario, y esto mismo nos hizo pensar la actitud serena del Sr. Anguiano. Pero es que al compañero Saborit, que representa la juventud, habiéndole cedido los socialistas el honor de lanzar las primeras bombas que al estallar producirían la natural consternación. Y así fué como ayer tarde el joven diputado comenzó a hacer disparos con el mortero del 42, logrando sacar de sus casillas al Sr. Dato, a Sánchez Guerra y a los diputados conservadores del cerro.

Lo más fuerte de la tempestad se desencadenó cuando el Sr. Saborit se permitió hacer una dura acusación sobre el Ejército, sin puntualizar debidamente los cargos, por esa costumbre fatal de tomar la parte por el todo. Porque si la acusación en futuro se hubiese hecho sobre aquellos determinados individuos que a juicio del Sr. Saborit cometieron extralimitaciones, nadie hubiera pensado en protestar ni se hubiera creído el Gobierno en el caso de intervenir para defender a los Institutos armados.

El hecho en consecuencia fué que se produjo un gran revuelo en la Cámara y el presidente Sr. Villanueva, se creyó en el caso de volver a llamar la atención de los conservadores y muy principalmente al Sr. Sánchez Guerra por las constantes interrupciones.

Esta actitud del presidente de la Cámara produjo hondo malestar entre los elementos amonestados, hasta tal punto, que él pudiera ocasionar perturbaciones serias en el seno del Gobierno, si todos los conservadores siguen las indicaciones del exministro de la Gobernación, cuya actitud era de absoluta irreducibilidad contra Villanueva.

El Sr. Dato pronunció un breve discurso en defensa del Ejército, siendo aplaudido y vitoreado a la salida a los pasillos por todos los elementos de su partido. Y a su vez los individuos del comité de huelga fueron ovacionados en los pasillos también por los diputados republicanos e izquierdistas.

Puestos en trances de decir la verdad, sin ambages, hemos de declarar que eran muchos los diputados liberales que se mostraban disgustados también, aunque no con el calor de los conservadores, por la conducta del Presidente del Congreso, que dicho sea de paso no estuvo todo lo rápido y enérgico que debió estar en defensa del Ejército sobre el cual se había tratado de echar una acusación bastante molesta.

Reflejo de esta actitud es la adoptada esta mañana por una gran parte de la Prensa liberal que arremeta duramente contra los diputados socialistas fustigando su manera de actuar en la política, que no es aquella de crítica y fiscalización, sino una política inspirada en odios y exteriorizada constantemente en frases y conceptos realmente injuriosos.

A nosotros no nos extraña nada de esto que viene ocurriendo. Más de una vez, en el curso de nuestros trabajos periodísticos hemos fustigado como lo merece el lexico de irrespetuosidad para todo y para todos que se ha hecho ya proverbial en las discusiones habidas en las Cámaras españolas. Y aún hemos anunciado que esa costumbre censurable había de traer, y las traerá aún mayores, consecuencias lamentabilísimas; porque a poco que se exciten las pasiones se van descortezando las lenguas de aquel manto de cortesia que las mantiene de ordinario en límites semicorrectos.

Para la sesión de hoy hay una gran expectación. El público de los muros se apretujará a la puerta de la Cámara, popular para no perder ni un detalle de la continuación de ese debate, que para levantarse de su somnolencia ha necesitado que el orador de turno acusara al procedimiento de lanzar la injuria sobre todo el Ejército español.

El Gobierno ha ofrecido que se abrirá una amplia información parlamentaria para aclarar todo lo ocurrido en agosto y depurar las responsabilidades a que hubieren dado lugar la actuación de autoridades de todas clases; pero decimos lo mismo que de lo demás, o sea que con ello no se conseguirá sino perder un poco más de tiempo.

Máximo Gim.

(Prohibida la reproducción).
Madrid, Mayo, 26.

Luis

Luis y un hombre.

Un hombre. Este hombre es flemático, alto, grueso. Con una permanente sonrisa humana de desdén. Este hombre se ha tomado la libertad de meterse con mi pequeño muñeco, ¿que qué ha dicho? Ha dicho que mi pequeño muñeco solamente decía tonterías, (es que van a tener el monopolio los hombres?) y que me desacreditaba.

Y yo le he dado un gran disgusto al pobre boy. Le he dicho que debe tener más experiencia, una gran experiencia... Esto no es un mérito, es algo que deviene fatalmente, pero los hombres le conceden un gran valor. Que debe tener un gran excepticismo triste ante la vida. Esto es también muy humano. Que debe ser muy serio. Que debe abandonar todas esas cualidades que el hombre alto no comprende.

—«Me has desacreditado completamente, Luis».

Peró Luis, que por fortuna no es viejo, ni experto, ni serio, ni consecuente, ni humano, al observar el tono con que yo le decía todas estas cosas reía, reía, y aplaudía frenéticamente.

Y yo he unido mis aplausos y mis

carcajadas a las del muñeco que me desacredita.

Luis es diferente.

Además de no ser humano el pequeño Luis se diferencia de ese hombre sesudo y pleno de suficiencia, por su exquisita cortesía respetuosa hacia los demás.

En el primer momento, Luis, de delicadas sensibilidades sintió un fuerte dolor ante la agresión innoble (cuando el muñeco no estaba) y que otro hombre se le transmitió. Porque el inquieto muñeco tenía gran fé en ellos. Para todos tenía su alta estimación. Para todos un gran respeto y un gran cariño.

... Y ya sabe que hay un hombre sesudo, alto, gordo, lleno de experiencia, que él hubiera querido tenerle por amigo para que le iniciase en los prodigios de la Naturaleza... que no le quiere bien.

Hombre: Yo quería que hubieses sido el mejor amigo de Luis.

Seguramente tú no quisiste hacerle daño y aquello fué solamente por hacer un chiste.

Porque yo había creído en tí una gran comprensión, una eminencia espiritual en la inmensa llanura de la vulgaridad humana.

Ch.

MAYO

A tormenta diaria hemos salido en la última semana transcurrida y aún se encuentra la tierra húmedecida y aún percibe hondos truenos el oído.

Sonante, fué en verdad, Mayo florido; mes en que se abre todo a nueva vida, y gracias mil, que al fin de la partida no haya dejado el campo destruido.

A su gusto y placer, nos dió la lata con el vivo fulgor que presta el rayo, con su no interrumpida serenata.

Quiera Dios que termine presto Mayo sin que, para final, meta la pata, haciendo de granizo, algún ensayo.

GLOSARIO CORTESANO

Los sucesos de Agosto

Sería inútil querer sustraer a lo que constituye la actualidad más palpitante. Desde que salieron del presidio de Cartagena los individuos del Comité, en las tertulias políticas no se hablaba de otra cosa que del debate que se habría de suscitar con motivo de los sucesos de Agosto.

Había mucha curiosidad y mucha expectación. La personalidad de los expresidarios atraía hacia ellos todas las miradas. ¿Fracasarían? ¿Harían sangre? ¿Anularían para siempre al promotor de aquellas jornadas luctuosas en que el pueblo perdió las esperanzas que en el Ejército puso?

A juzgar por la despreocupación de los conservadores, parecían prometérselas buenas. Sin duda confiaban en que, ausentes del Parlamento Lerroux y Melquíades Alvarez, podrían Sánchez Guerra y Dato burlar la importancia de la discusión con habilidades parlamentarias, esas habilidades que no son en esencia sino perfidias al alcance de cualquier hombre de mala fé.

La confianza en el éxito se hizo certidumbre en el primer día de debate. Para los que esperaban emociones truculentas, la decepción fué mucha. Largo Caballero y Anguiano no se produjeron con la violencia que se esperaba. Les convenía más que dar la sensación de agresividad inmoderada, dejar aclarados, a fin de que constase en el «Diario de Sesiones», todos aquellos

extremos de que el Gobierno hizo burdas patrañas para desorientar al país y justificar su crueldad. Por eso fueron extensos sus discursos y atendieron mas a la exposición de los hechos que a conseguir momentáneos triunfos dialécticos. Impertaba a los socialistas,— para tener luego sobrada autoridad al enjuiciar a los hombres de aquel Gabinete y exigir responsabilidades,—dejar bien demostrado que la huelga fué provocada por el Gobierno; que aunque era política, tenía un carácter pacífico; que Sánchez Guerra se empeñó en hacer la revolucionaria; y que el propósito del cacique cordobés no fué otro que colocar frente a frente al Ejército y al Pueblo, por el temor a que la coincidencia entre las aspiraciones de los obreros y las de la Asamblea de parlamentarios tuviera apoyo en las Juntas de Defensa militares; como así lo hacía suponer el texto de los manifiestos de esas juntas.

Se amordazó a la Prensa en aquellos días de Agosto, se tergiversó la verdad tan arbitrariamente, se propalaron desde el Ministerio de la Gobernación tales enormidades, que era necesario, imprescindible, el relato minucioso de los antecedentes de la huelga, para que de ellos se dedujese, con diafanidad, la gestación de la maniobra política perpetrada por Sánchez Guerra en su prurito de dar la batalla a los revolucionarios. Que los oradores consiguieron su objetivo es innegable.

La Cámara quedó convencida, por el acopio de detalles aportados por Anguiano, que el Gobierno dificultó la solución de la huelga ferroviaria, para provocar la general y quebrantar con represalias sangrientas la organización socialista. Pero esto, con ser tan transcendente, con entrañar responsabilidad tan manifiesta, no inquietó a los conservadores. El debate está muerto—decían, ufanos, en los pasillos. Y en esta erudulidad, llevaban la jactancia hasta la insolencia. No contaron con que Goliat tuvo un David vengador; no contaron con que se había derramado demasiada sangre para que no quedaran huellas; olvidaron que los trágicos hombres que gobernaban en Agosto, no podían impedir, como el caudillo de las manos rojas de la leyenda bequeriana, el estigma acusador. El discurso de Saborit, todo pujanza, todo sinceridad, todo pruebas, todo gallardía, dió al debate su verdadera transcendencia. Fué cosa inesperada. Nadie pensó que el joven diputado pudiera estar tan elocuente, tan enérgico, tan razonador, principalmente en sus acusaciones contra el Poder público, al hacer exégesis de la conducta seguida con los obreros y de los halagos a las Juntas militares.

Los que se las prometían tan felices, palidecieron más de una vez ante el relato documental de los atropellos cometidos en Asturias, y las sonrisas desdeñosas se trocaron en nerviosidades y gritos cuando Saborit los fragelaba con pruebas irrecusables. ¿Qué creían Sánchez y sus conspícuos? ¿Que se podía calumniar, conculcar con la ley, extremar las represalias y llevar el luto a numerosos hogares, para responder luego con un chiste macabro? Con ser tanto lo que Saborit les dijo, aun les queda mucho que escuchar en este debate. Como indicó Marcelino Domingo en

una interrupción, eso no es más que el prólogo. Aun quedan muchas heridas sin restañar y es preciso que los culpables sufran la sanción que el pueblo les impone.

Eduardo Andicoberry.

DE LA ALCALDÍA

En cumplimiento del acuerdo del Excmo. Ayuntamiento se convoca a los niños de ambos sexos que reciben la Enseñanza en las Escuelas Públicas de esta ciudad, para que desde esta fecha hasta el 15 del actual concurren a inscribirse para tomar parte en los exámenes que en efecto han de tener lugar ante la comisión examinadora designada por la Fundación en el mes de Julio.

La inscripción se hará en la Secretaría de esta Corporación, en el plazo expresado y durante las horas ordinarias de oficina, presentando los aspirantes al hacer la petición la hoja pedagógica que gratuitamente les facilitará el respectivo profesor acreditando ser alumno de su escuela, conducta observada como tal y si ha sido o no exento de enseñanza de la Religión.

El concursante hará en la Secretaría la declaración de naturaleza, edad y demás que fuese necesario y pertinente para su admisión.

Los programas que han de regir para los exámenes son los aprobados en sesión ordinaria de 14 de Marzo de 1914, los cuales se hallan de manifiesto en la Secretaría Municipal donde podrán ser examinados y copiados por quienes lo tengan por conveniente.

COLETAS, CUERNOS, CHISMES Y CUENTOS

La corrida del Montepío

Uno que se vá y otro que llega.

Ayer tarde, por la gracia de Dios y la del Sr. Presidente de la Asociación de Toreros, Vicente Pastor, se celebró por fin la corrida a su beneficio. Y en ese festejo ocurrieron dos cosas grandes para la tauromaquia, muy grandes las dos; las dos muy justas, las dos muy hermosas. Fué la primera la generosidad de Vicente que quiso ser la de ayer la última corrida de su vida torera: uno que se vá. Fué la segunda, la hazaña de un muchacho casi madrileño, que dió todo su corazón y todo su arte (que son muchos) en honor de sus compañeros necesitados: este es el que llega. Vicente Pastor se cortó la oreja anoche mismo. Saleri II cortó ayer tarde una de las orejas mejor ganadas que se han dado en Madrid. Saleri había brindado la muerte de aquel toro al león de Embajadores y supo hacer honor a la solemnidad del día, al esplendor del momento del taurino, a la grandeza del brindado.

El que se vá.

Vicente Pastor, antes llamado «El chico de la blusa», mató el primer toro; un toro de Veragua manzota

y aplomado como es condición de tan famosa vacada. Pero Pastor llegó a la cara con la muleta plegada y en la mano izquierda. Dió varios muletazos de los suyos y despachó al enemigo con un pinchazo y una estocada. El público ovacionó cariñosamente, despidiéndola con una gran ovación. Era su torero, el bravo y pundonoroso torero del barrio de Embajadores; era... Vicentillo, como cariñosamente le llamaban en todo Madrid y en los pueblos de sus alrededores.

El Rey brindó a la muerte de su último toro. S. M. le llamó al palco y le saludó cariñosamente. Después el diestro marchó a su casa y en la cara lo conocimos todas que llevaba una pena muy grande... Era que tenía ya clavado en el alma el aguijón de su despedida; porque apenas llegado a su casa llamando a su hermana Teresa, le entregó unas tijeras y le dijo: —Córtame la coleta que ya no soy torero.

Un alarido de alegría dió la hermana del diestro; de los ojos de su madre, que en aquel momento entraba en la habitación, se desprendieron unas lágrimas; que también eran de alegría. Ya se acabaron para aquellas mujeres los sinsabores y las angustias y las penas infinitas que se sufren esperando la llegada del lidiador. Están siempre tan cerca de la muerte.

El que llega.

Julian Saiz, el torero de Romano nes como cariñosamente le llamábamos los revisteros, es un chico simpático, valeroso y artista. Y como nosotros hemos pronosticado lo que ocurrió ayer, poco tendríamos que añadir si no fuera por darnos la satisfacción de atizarnos un pequeño bombó a cuenta del éxito del torero alcarreño. Nuestro espíritu de justicia se ha mostrado en este muchacho con todo su vigor. Le hemos alabado muchas, muchísimas veces, porque el torero lo merecía. Y sin embargo, alguna vez nos ha dicho un amigo:

—Como bombas al Saleri. Se conoce que sois amigos. —La realidad ha venido a ser nuestra valadora, permitiéndonos gallear un poco de vista tauromáquica. Saleri tenía que cortar la oreja de un toro ó de varios toros en Madrid porque es uno de los que más saben, de los que más pueden y de los que más quieren. En esto de querer le aventaja a todos. Hasta tal punto que nosotros que hemos visto actuar a Saleri en muchas corridas nunca le hemos visto ir francamente a salir del paso, sino que en todo momento ha procurado el chiquillo hacer lo posible por agradar a la afición. Su arte es de los más completos; torea de capa; castigándose y adornándose, pone banderillas en todos los terrenos y en todas las variantes de la suerte, torea de muleta con estilo, con maestría y con dominio, y mata como los buenos, como los excelentes matadores. Se explican ustedes por qué no tenía más remedio que ponerse muy pronto en la categoría de astro?

La faena de muleta que hizo ayer tarde con el toro sexto fue sencillamente bordada, por lo torero, por lo valiente, más que valiente temeraria, por lo artística y por lo eficaz. Dió un pinchazo excelentísimo y luego un volapié soberano. La plaza entera, unánimemente, haciendo estricta justicia a los méritos y esfuerzos de Julián le otorgó la oreja de la res. *Una oreja ganada de verdad, no solo con aquel toro sino por la labor constante de cuantas tardes actuó en Madrid.*

El diestro de Guadalajara ha pasado, por derecho propio é indiscutible, a figurar, codeándose y aun, aun, al grupo de los elegidos a la hora de cobrar, pues las seis mil pesetas se ganan así, y nada más que así.

El del pañuelo verde.

Madrid, Mayo, 26. (Prohibida la reproducción).

Quincena médica.

Trasplantado desde Madrid a aquel lugarejo de la provincia de Badajoz, era la primera vez que sin ayudas, con mi escasa ciencia por todo bagaja, y los escasos medios farmacéuticos y terapéuticos de que allí se disponía, iba a luchar (ya que no vencer, puesto que la ignorancia y el abandono de aquellas buenas gentes lo hacía imposible) con los prejuicios atávicos, contra la resistencia innata a toda práctica higiénica.

En un mes que allí llevaba, aun no había logrado reconocer a una sola mujer de las varias que se habían presentado, quejándose de lesiones de matriz, y por sabido, podría callar que tampoco había sido reclamada mi presencia para asistir a ninguna parturienta, no obstante mi insistencia con algunas.

Una, al fin, más decidida ó acaso más desesperada, puesto que la lesión que padecía creíala todos incurable, y hasta la misma enferma tenía el convencimiento de su próximo fin, se prestó a ser reconocida y estudiada debidamente, y cuál no sería su asombro al verse curada a los quince días y en franca convalecencia.

Este éxito que asombró a todo el pueblo me valió la confianza de las mujeres y con frecuencia reclamaban la asistencia del médico. No quiero detallar aquí el asombro de aquella gente al observar los preparativos que disponía. Recien salido yo de la Maternidad de la Corte, donde como interno hubi de practicar la especialidad, tenía la pretensión de reproducir en aquel primer caso que atendía, todo lo que en aquella casa hubiera aprendido, y puedo asegurar que si totalmente no pude conseguirlo, no fué mucho lo que faltó, y en conciencia profesional me dí por satisfecho.

Dió a luz la mujer con toda felicidad, y como no se trataba de una primeriza pudo apreciar y confesaba ante todo el pueblo extrañado la diferencia experimentada entre su último trabajo y los anteriores, pues o que en aquel casi no sufrió dolores. Bien pronto se reveló su incultura, y por propio deseo ó convencida por parientes y comadres, a las cuarenta y ocho horas del parto, me la encontraba levantada y vestida, dispuesta a hacer su vida acostumbrada que era vida de rudo trabajador.

Fueron inútiles mis intentos para convencerla; obligado al fin, haciendo valer mi autoridad y la del marido, que por raro caso mostróse conforme conmigo, logré que se acostara, pero no pude conseguir que atendiera mis indicaciones en lo referente a lo que debía de hacer para restablecerse por completo, y en franca rebelión y convencida de que eran más acertadas sus opiniones que mis consejos, comió, para «crisar sangres» cuanto la daban y a mi deseo de hacerla cada veinticuatro horas un lavado se opuso con la más absoluta negativa. Allí no se había hecho eso en la vida, y las mujeres estaban convencidas de que debía durar la hemorragia cuarenta días.

Mi asombro no tuvo límites ante tamaño disparate, y pensé bien pronto en el número considerable de mujeres que necesariamente debían tener padecimientos de matriz no ya solo en el pueblo, sino también en todos los que pensaran de igual bárbara manera.

Tuvo la mujer a que hace referencia alta fiebre y asustada, doblegóse de nuevo a mis mandatos y al duodécimo día salía a la calle y tres después criaba a su hijo fuerte y sano.

Por sí solo esta mujer, con las referencias de lo que a ella le había ocurrido fué la mejor propaganda y en lo sucesivo fui llamado por todas sus vecinas. ¿Qué demuestra esto? Fácil es la respuesta a mi juicio. Con alguna constancia y poniendo al alcance de aquellas inteligencias oportunamente lo perjudicial de sus inveterados procedimientos, no es obra de romanos, inculcarles las ventajas de la higiene.

Los hechos son sus mejores argumentos, y fácilmente se apasionan infantilmente por aquello mismo que poco antes rechazaban con acritud, con violencia.

De entonces acá—y ya van pasados unos años—en el pueblo a que me he referido han menguado mucho las enfermedades de la matriz, y ahora las mujeres piden y exigen del médico lo que antes rehuzaban. Mi suceso quedó perplejo al ver que en un pueblo de mil vecinos, aislado, huérfano de comunicaciones, había muy pocas alcobas de matrimonio en la que no se viera un irrigador.

La asistencia torpe a los partos por mujeres profanas que ordinariamente alega que han heredado esa habilidad y la falta de todo precepto higiénico no puede dar otros resultados que los que a menudo presenciamos los médicos.

Huir de esas asistencias perjudiciales: Un irrigador, unos metros de goma, una cánula de caucho y dos litros de agua hervida previenen de infinidad de dolencias y afecciones que más pronto ó más tarde llega a padecer la mujer que tiene hijos.

Naturalmente que existen más medios y que hay una interminable serie de medidas aplicables a las embarazadas y puerperas, pero baste de momento con lo dicho, ya que en posteriores crónicas hemos de irlo tratando todo, con la mira puesta en la utilidad de nuestras creyentes aconsejadas.

Doctor Martín Fernández. (De la Beneficencia municipal de Madrid)

Petición justa.

Las señoritas opositoras a escuelas nacionales de esta provincia, cuyos ejercicios se verifican actualmente, ha dirigido una razonada instancia al ministro de Instrucción Pública Sr. Alba, en la cual instancia solicitan que aquellas que, a juicio del tribunal examinador, merezcan la aprobación de dichos ejercicios, puedan formar un cuerpo de aspirantes con derecho a ocupar esuelas vacantes según éstas vayan ocurriendo.

La petición hecha por las maestras opositoras nos parece justa y razonada y hará bien el Sr. Alba en resolverla favorablemente. Para ello existen los antecedentes de haber sido ampliado el número de plazas a ocupar, por oposiciones recientemente verificadas, en Valladolid y en Guadalajara.

Nuestro colega *Noticiero de Soria* ha apoyado la legítima pretensión de las opositoras sorianas y nosotros lo hacemos hoy con mucho gusto, por estimarla muy legítima. Podemos dar fé del esfuerzo de estudio y de trabajo, que realizan las opositoras ya mencionadas. Tal esfuerzo ha quedado demostrado en los ejercicios practicados hasta ahora y eso merece siempre una compensación. Creemos que el dignísimo tribunal que

aprecia esos ejercicios, ha de dar las facilidades que estén a su alcance para premiar el mérito y la aplicación dondequiera que la encuentre.

La opinión pública asiente ciertamente a que las señoritas estudiosas obtengan un premio a su persistente labor de estudio.

Y relacionado con esta misma cuestión escribe *El Imparcial* lo siguiente:

«Cumpliendo uno de los acuerdos de la asamblea recientemente celebrada en Murcia por los maestros de ambos sexos aprobados sin plaza, ha llegado a Madrid la Comisión con objeto de practicar las gestiones necesarias para que sea un hecho la formación de una lista de aspirantes con todos los que hayan aprobado sus ejercicios de oposiciones.

Con objeto de cambiar impresiones y adoptar algunos acuerdos importantes, se ruega encarecidamente a los maestros de ambos sexos de Madrid, aprobados sin plaza, tengan la bondad de concurrir a la reunión que hoy domingo, a las doce de la mañana, tendrá lugar en la traversía del Arenal, núm. 1, tercero.»

En la Audiencia

El día 21 del que cursa se verificó en la Audiencia provincial, y ante el tribunal del jurado, la vista de la causa seguida contra Isidora Sanz Asensio, por hurto. Acusó el señor Teniente fiscal y defendió el abogado D. Moisés de Benito. La procesada, fué sentenciada a 3 meses y un día de arrasto mayor.

El día 22, y también ante el tribunal del Jurado, tuvo efecto la vista del juicio sobre robo de 2 pesetas cometido el día 14 de Marzo de 1917 en una tienda bollería propiedad de Cristina de Pablo y en el estaba procesada la joven de esta capital Angela Legaz Tierno. Representó el ministerio público el señor Teniente fiscal y defendió a la procesada el Sr. Posada.

El Jurado dictó veredicto de culpabilidad y, en consecuencia, Angela Legaz fué sentenciada por la sala a la pena de 2 años, 11 meses y 11 días de prisión correccional, accesorias y costas. El Tribunal de Derecho pareciéndole excesiva la pena que la ley señala, propone en sentencia al Gobierno de S. M. la conmutación de dicha pena por la de 6 meses y un día de prisión.

El día 23 se celebró otro juicio por robo de fanega y media de nueces al vecino de esta capital don Juan Diaz, en el que figuraba como procesado Pedro Hernández Garcia (a) Requena quien reconoció la verdad de los hechos que se le imputaban.

Acusó el Teniente fiscal Sr. Martínez Arnau, y defendió al procesado el Sr. Arjona.

—El jurado apreció la cualidad de hurto en los hechos ejecutados por Requena y este fué sentenciado a la pena de 3 años, 6 meses y 2 días de prisión correccional, accesorias y costas.

El día 24 comenzo el juicio del crimen llamado de Torrubia.

El día 1.º de Agosto de 1913, fué muerto cerca de dicho pueblo de Torrubia el carretero de Torre Lapaja Juan Pío Ramón. Fué encartado por la justicia un mudo, cuya inocencia se probó. Las autoridades siguieron persiguiendo al autor del crimen y por fin fué detenido Florentino Gandul, herrero de Torrubia. Este confesó el crimen ante la Guardia civil el día 10 de Noviembre de 1917, reiteró aquella declaración el mismo día ante el juez de Instrucción Sr. Villacastín y de nuevo dió detalles del hecho a la Guardia civil, ante testigos, y en el mismo día.

Desfilaron durante la vista, numerosos testigos, que en general arrojaban poca luz al proceso. Los de más cargo lo fueron un joven de 16 años que asegura vió al cri-

iminal y cuyas declaraciones están en desacuerdo y Petra Egea, ex-amante de Gandul.

Mantuvo la acusación, en un brillante y detallado informe, el abogado fiscal D. Rafael Arjona.

La defensa encomendada al letrado Sr. Posada, en otro brillante y detallado informe procuró demostrar la inocencia de su patrocinado. El digno presidente Sr. Diez Caneaco hizo un resumen muy imparcial de los debates y las pruebas.

El veredicto constaba de tres preguntas.

La 1.ª era relativa a la culpabilidad de Gandul por la muerte de Juan Pío Ramón; la 2.ª para apreciar la circunstancia de robo de 20 pesetas, y la 3.ª para cualificar el homicidio en la condición de si el interfecto iba dormido en el momento que lo mataron.

El Jurado contestó afirmativamente a las 2 primeras preguntas y negativamente a la 3.ª.

La Sala condenó a Gandul a 14 años de prisión, indemnización de 5.000 pesetas, accesorias y costas.

El juicio había despertado mucho interés.

NOTICIAS

El Ayuntamiento de Sauquillo de Paredes instruye actualmente expediente en solicitud de auxilio ante los Poderes públicos a fin de poder aliviar en algo la aflictiva situación que el pueblo soporta a causa de la horrible tormenta de granizo y agua del día 17.

El pueblo de Sauquillo sufre la total pérdida de la cosecha.

Ayer se inauguró en el barrio de Las Casas el nuevo lavadero público.

Al vecino de la Granja de «La Ballana» Florencio Torrubia, unos desaprensivos le robaron días pasados varios artículos alimenticios. La benemérita del puesto de Almazán ha detenido a los rateros.

Latas de riquísimo Thon marine pueden adquirirse a 75 céntimos en las pescaderías de F. Reglero. Escabaches de todas clases.

De la prisión.—Ayer rebibieron la Sagrada Comunión todos los reclusos que existen en este establecimiento. El acto revistió la mayor solemnidad. A los citados reclusos se les suministró ropas, desayuno y una comida especial.

—Se ha posesionado de su cargo de Subjefe D. Luis Pérez Vallejo.

—El vigilante D. Francisco García Pereda, ha sido destinado a esta prisión.

—Ha ingresado a cumplir condena por disparo, el vecino de Velamazán Alejandro Rodrigo.

Ha regresado de Jaca el distinguido médico-cirujano, amigo nuestro D. Mariano Iniguez.

El sábado debutaron con gran éxito en el Círculo Mercantil las aplaudidas artistas hermanas Galán.

El día de la fiesta de Santa Cruz de Yanguas, un niño de 10 años llamado Aniceto Cura, natural de Aldeacardo, se subió a la torre de la Iglesia y al pretender voltear una campana, ésta le enganchó la ropa y lo lanzó a la calle desde una altura de veinte metros. El infeliz muchacho resultó con la fractura del brazo derecho y una herida de bastante consideración en el vértice de la cabeza. El juzgado ha intervenido.

TEATRO PRINCIPAL

Compañía cómico-dramática Dominguez-Castilla.

El sábado 1.º de Junio debutará esta excelente compañía que tantos éxitos ha obtenido en San Sebastián, Valladolid, Jaca y otras importantes poblaciones.

1.º de abono: ESTRENO de la excelente comedia

EL RAYO

Queda abierto un ABONO á plateas, palcos y butacas, para ocho funciones. Los señores que deseen inscribirse pasarán aviso á la imprenta de M. Reglero y Hnos.

Precios de abono por función: plateas con cinco entradas, 11 pesetas; palcos con ídem ídem, 10; butacas, 1,75.

Lista de la Compañía

Actrices.

Carmen Bustamante, Gloria Cairol, Esperanza Díaz, Amparo Montal, CARMEN NAVARRO, Dolores Llameras, Consuelo Manresa, María Vega.

Actores.

Ernesto Carbó, VICENTE CASTILLA, JOSÉ DOMINGUEZ, Pedro López, Luis Meana, Antonio Neauri, Evaristo Ruario, Andrés Vilain.

Apuntadores.

Manuel Miranda; Guillermo Marín.

Maquinista, Enrique Alonso.

REPERTORIO

Las zarzas del camino.
El tren rápido.
La propia estimación.
El señor Luque.
Marianela.
Los cuatro Robinsones.

El último Bravo.

La señorita de Trévez.

En un lugar de la Mancha.

La Malquerida.

Los niños del Hospicio.

Cabrita que tira al monte.

El tenor.

La Garra.

Amigo Carvajal.

Rosas de Pasión.

La venganza de la Petra ó donde las dan las toman.

El roble de la Jarosa.

El viaje del Rey.

La gentil Mariana.

Un aviso telefónico.

La frescura de Latuente.

Campo de armiño.

Malvaloca.

El infierno.

La Concha.

Canción de cuna (y otras).

Decorado ex profeso propiedad de la Empresa.

tora de la Escuela Normal de Maestras Srta. D.ª Concepción S. Madrigal, el catedrático del Instituto D. Alfredo Gómez Robledo y su distinguida señora.

El jueves próximo últimos episodios de JUDEX.

DELIONI, excéntrico musical.

Números cómicos.

Prestidigitación.

En atención á la duración de los programas de cine, por su mucho metraje, en la primera sesión no habrá película cómica.

COMESTIBLES FINOS

de Agustín Ruiz Villares

Marqués del Vadillo, 13

Surtido en azúcares, cafés, chocolates, galletas, alubias, garbanzos, conservas, aceitunas, embutidos, etc.

Collado cuarenta y cinco, vive Angel Pérez Baraza que antes vivía en la plaza de Herradores, y dió el brinco por vender con más ahinco loza y hasta lezanía; pues tiene más cada día y flores para las mesas, con mercancías de esas llamadas de fantasía.

Torcuato Martínez.

BAR "IDELA,"

ULTIMA HORA

Por teléfono y telegrama.

Servicio de nuestros redactores de la agencia La Internacional.

MADRID 27, (14,10.)

El Sr. Villanueva.

El presidente del Congreso ha querido explicar los motivos á que responde su propósito de alternar el debate sobre los sucesos de Agosto con la discusión de los proyectos de reformas militares y de los empleados civiles.

En la Nota oficiosa que se ha entregado á los periodistas explica el presidente de la Cámara el por qué de esa división de puntos.

El Sr. Villanueva que ayer estaba bastante afónico, se ha visto obligado hoy á guardar cama.

La enfermedad "grippal" Los presidentes de las Cámaras han ordenado que desde hoy se varifiquen frecuentes desinfecciones en las tribunas.

La epidemia sigue invadiéndolo todo, y se dá el caso de que en in-

dividuos que ya la han sufrido, vuelvan á aparecer los síntomas de tan molesta enfermedad.

En los teatros es muy frecuente la suspensión del espectáculo á causa de la misma.

Actualmente la padecen los ministros de Hacienda, Instrucción Pública y el presidente del Congreso.

En provincias se va extendiendo con mucha rapidez.

Además de los telegramas que publican los diarios de ayer, hoy se han recibido varios de otras localidades.

En Valladolid hay ya bastantes enfermos.

De Tarragona dicen que la epidemia ha entrado «de lleno» en los alojamientos de tropas.

En Alicante, son varios los casos. Y un despacho de Avila da cuenta de que allí se ha notado la enfermedad de referencía, desde la llegada de los alumnos militares.

El rey á Barcelona.

Circulan rumores del próximo viaje del Monarca á la ciudad condal.

Aunque oficialmente no se sabe nada se insiste en que la inauguración del sanatorio «La Alianza», al que el Sr. Dato guarda tanta simpatía, inauguración que por diversas causas se ha suspendido ya dos veces, se verificará el 1.º de Julio, y que á cuyo acto asistirá D. Alfonso XIII.

De Vigo.

El gobernador de Pontevedra telegrafía al ministro que en la calle del Tureo, de Vigo, un incendio ha destruido varias casas.

De Barcelona

El de Barcelona confirma las noticias publicadas por los periódicos respecto de las huelgas y añade que hubo de suspenderse una reunión porque solo asistieron á ella cuarenta delegados que representaban unas quince sociedades obreras.

Una manifestación.

HUESCA 27.-Ayertuvo lugar en esta capital una grandiosa manifestación para solicitar el indulto del reo Alarcón.

Los comerciantes todos cerraron sus establecimientos.

Varios obispos han teleografiado al Gobierno solicitando el indulto.

A este efecto, esta mañana han estado en la Presidencia los señores Moya y otras distinguidas personalidades.

Extranjero.

MEJICO.—Se han concedido al

presidente amplios poderes para el llamamiento á filas de cuantos hombres se crean necesarios hasta la terminación de la guerra.

Wilson parece que ha indicado ya la cifra de 15 ó veinte millones de hombres.

En el Congreso se votará un crédito de 12.500 millones de dólares, con destino á artillería y es creencia general que la Cámara no restringirá nada de cuanto se relacione con el actual conflicto.

La situación militar.

Continúa la calma en toda la extensión del frente occidental. Los comunicados de ayer solo señalan pequeños dueños de artillería y algunas incursiones llevadas á cabo con éxito por los aliados.

Mientras siga esta calma no es posible predecir nada. La ofensiva, que ya parecía ser inmediata, ha vuelto á ser una incógnita.

Aumento de la ración de manteca en Inglaterra.

En virtud de haber arribado el aumento de la mantequilla en Inglaterra, desde el mes próximo la ración de este producto y de margarina será aumentada por cabeza en un 25 por 100.

INTERNACIONAL

Bolsa de Barcelona

Últimas cotizaciones de la mañana según telegrama recibido por el Corredor de Comercio D. Priscilo Plaza.

VALORES

	Cierre del Bol. sin de la mañana 10'15.
Interior 4 por 100.	
Exterior 4 por 100.	
Acciones Norte...	56,85 ½
» Alicante...	63,55 »
» Orenses...	18,90 »
» Andaluces	57,85 »
» Colonial...	57,00 »
» Mercantil	, »
Río de la Plata	, »
Francos.....	62,80 »
Libras.....	17,02 »

PESCADERIAS

de

Florencia Reglero

Teléfono núm. 62.

Adquiriendo los pescados finos que necesite en las tiendas de F. Reglero, tiene usted dos ventajas: una, que en esta casa se pesa con exactitud; la otra, también importante, consiste en que el género es recién llegado del puerto.

Escabeches

De bonito, á 4,00 ptas kilo.
De sardina á 2,60 » id.
De chicharro á 2,40 » id.

Imprenta de Marcelo Reglero y Hnos.

Folleton de «El Porvenir Castellano».

hogar necesita para el buen desempeño de sus funciones cultura apropiada y preparación conveniente.

A eso debe tender su educación, que no es incompatible con ninguna disciplina intelectual, y lo prueban muchas mujeres eminentes. Tengo por seguro que la guerra europea ha de transformar los valores sociales de la mujer, y la primera transformación debe ser la emanciparla de la necesidad del matrimonio como único medio de resolver su vida.

Hoy que muchos hombres no se casan por temor á la vida de familia, por cobardía ó por no vislumbrar un buen contrato, debéis ir vosotras á vuestra transformación, demostrando al sexo fuerte que podéis resolver la vida por vosotras mismas, pero no incurrais nunca en el delito de alimentar zánganos, que eso es un oprobio para el hombre que lo consiente y una contraemancipación mucho peor que la tutela matrimonial ejercida sobre vuestro sexo.

La mujer reserva de la familia.

El hogar es para mí el principal fundamento de la sociedad. Claro que me refiero al hogar en que ha de predominar el amor, la moral, el orden, el trabajo y toda virtud. Vosotras sois el vínculo más fuerte de esa institución. Pero la mayoría de las familias son pobres. No hay más elemento de vida que el trabajo. Y en no pocas falta hasta ese elemento de vida. Mientras en la familia exista el jefe, éste debe multiplicar sus esfuerzos por atender á todas las obligaciones de los suyos. Cuando esos esfuerzos no sean bastantes, la mujer debe ayudar en cuanto pueda á su marido. La Iglesia, sabia en sus instituciones, dá al hombre una compañera y no una sierva.

Pero siempre la mujer debe ser la reserva de la familia, es decir, la que pueda garantizar en un día aciago, de desgracia fatal, la vida y la alimentación de sus hijos. Pensad que la muerte del padre en la mayoría de los hogares, constituye la pérdida de los medios de vivir. Y es entonces, solo entonces, cuando la mujer debe afrontar las contingencias de la vida,

en la que se hallará desamparada por todos, en un medio social hostil á toda honda conmiseración. Y solo así podrá salvarse ella y salvar á sus hijos de la miseria; ¡quién sabe si del vilipendio!

Porque me dirijo á una brillante representación de educadores actuales y á los que han de serlo en plazo próximo he querido esbozar este punto. Aumentad esas tendencias para el mañana en la mujer, ya iniciadas por fortuna, y estad seguros de que así realizais una obra social de trascendencia inmensa.

Los niños.

No se puede hablar de la familia sin hablar de los niños.

Los niños son el encanto del mundo y de la vida. ¡Maestros y maestras, padres y madres! poned todos vuestros entusiasmos y todos vuestros esfuerzos en la educación de los niños. Tened en cuenta que es labor difícil y preguntaros en todo momento si estais capacitados para realizarla.

Cuando dudéis adquirir á todo trance esa capacidad.

CASA PASCUAL

Trajes de señora, caballero, Uniformes y talares.
Esta Casa participa á su numerosa y distinguida clientela su traslado á Zaragoza donde cuenta con personal competente para seguir sirviendo con la perfección y garantía que acostumbra, prometiendo visitarlos en los meses de Septiembre y Abril de cada año.
Pidanse muestras y precios. Para pedidos, Calle Manifestación, 47 y 49.—ZARAGOZA.

Almacenes generales de Depósito en Madrid SOCIEDAD ANÓNIMA

Capital inicial: 2.000.000 de ptas.
Suscripción pública de 4.000. accionarios de 500 pesetas abierta desde el 6 de Mayo de 1918 en el Banco Hispano Americano de Madrid y en sus sucursales de provincias.

Condiciones de la suscripción: el 10 por 100 ó sean 50 pesetas al suscribirse y los plazos restantes cuando lo acuerde el Consejo de Administración, transcurriendo cuando menos tres meses de uno á otro plazo y no excediendo del 25 por 100 las cantidades que cada vez se desembolsen.

Excelente colocación de capital. Respecto al interés que éste reditue pueden pedirse detalles á la Gerencia de la Sociedad que facilitan cuantos datos se precisen y remitirá los oportunos impresos á quien los solicite desde cualquier pueblo de España.

El funcionamiento de estos Almacenes interesan grandemente al productor que venderá directamente y caso de convenirle podrá obtener como anticipo el 50 ó 75 por 100 del valor en plaza de la mercancía que tenga en depósito.

Oficinas de la Sociedad «Almacenes Generales de Depósito Madrid», Conde de Aranda, 15, MADRID.
Apartado de Correos, 689. Dirección-telegráfica y telefónica: Madrid.

LA RELOJERÍA DE

PEDRO PEREZ

se ha trasladado á la calle de Canalejas, 66.—SORIA.

Reparaciones en objetos mecánicos y de platería. Venta de relojes de todas clases, garantizados.

Esta casa tiene sucursal en Almarza, en la Plaza Mayor, (frente á la iglesia).

CHOCOLATES SAN SATURIO SON LOS MEJORES

Pedro Llorente, Estudios, 2 y 4 SORIA

Para comunicados y remitidos rigen en este periódico los precios siguientes: línea del cuerpo 12, 0'60 pesetas; Id del 10, 0'40; Id. del 8, 0,30.—En los comunicados ó remitidos de ley por cada línea que exceda del espacio correspondiente, al duplo de los precios anteriores.

JERÓNIMO FARRÉ GAMELL

ORTOPÉDICO DE LA CLÍNICA DE NIÑOS DE LA FACULTAD DE MEDICINA

Calle de Juan de Mena, 23, 1.º—MADRID
HERNIAS (quebraduras), cualesquiera que sean su antigüedad y desarrollo, DEFORMIDADES DE LA ESPALDA, PIERNAS y PIES se curan ó se corrigen, según sea la afección con nuestro sistema especial. Es necesaria la presentación del enfermo, pues como los aparatos se construyen para cada caso determinado han de confrontar siempre con sus respectivos datos anatómicos.

PIERNAS ARTIFICIALES sin tutores laterales de acero, con pies de caucho esponjoso, dispuestos de modo que, prescindiendo de toda clase de enlaces, piezas y resortes supletorios, imitan los movimientos del pie natural, CON PATENTE DE INVENCIÓN en las principales naciones del mundo.

EN SORIA, HOTEL COMERCIO, fijamente el día 6 de cada uno de estos meses: Abril, Junio, Agosto Octubre y Diciembre, y
EN BURGO DE OSMÁ, Fonda de la Viuda de Pinilla, fijamente el día 7 de cada uno de los mismos meses.

Academia Normalista

De enseñanzas de todas las asignaturas de la carrera del Magisterio á cargo de competente profesorado.

Empezó á funcionar en 1.º de Octubre de 1917.

Para matriculas y detalles dirigirse á D. José María Palacio, Ferial, 6, Soria.

Miranda, sastre.

VALLADOLID

Últimas novedades en géneros del reino y extranjero.—Visita Soria y los pueblos importantes de esta provincia, diferentes veces al año. Dirección: Duque de la Victoria 23, Valladolid.

Representante en Soria, EDUARDO G. C. BALENILLA Canalejas, 9.

“LA SORIANA”

Casa de confianza. Da pensión y alojamiento á matrimonios y pasajeros.—Calle Santa Fé, 2.440.

BUENOS AIRES

Pastillas J. Miró.

ESPECTORANTES

Y CALMANTES DE LA TOS

Estas pastillas de exacta dosificación y elaboradas con la mayor pureza, reúnen dos propiedades muy importantes; facilitan la expectoración y dejan expedita la entrada del aire en los bronquios calmando rápidamente la tos que tanto molesta. Están indicadísima contra la laringitis, la bronquitis, la gripe y en general toda clase de tos por rebelde que sea, dando excelentes resultados sin que su composición pueda producir trastorno alguno en nuestro organismo.

Si no queréis sufrir tos y espectorar, tomad Pastillas J. Miró.

PRECIO: Una peseta caja.—Exíjanse en todas las farmacias y droguerías de España

EL PORVENIR CASTELLANO

agradece la colaboración espontánea pero no manifiesta correspondencia acerca de la misma. Este periódico no publicará más trabajos que los que su director solicite.

ALCOHOL

Marca El León.

Pesetas 1,75 el litro (sin casco).
Pedid la botella precintada de un litro completo.

Depositorio para la provincia
Pedro Llorente.
Estudios, 2 y 4, Soria.

ANGEL PEREZ BARAZA

Explotación y clasificación general de materias para la fabricación de papel y lanas regeneradas.

Compra

Toda clase de lanas viejas y colchones. Trapos blancos y en colores, alpargatas, cuerdas y lonas.

Astas, pezuñas, casco y retá de cuero crudo.

Crines, carmaza, huesos, pieles de conejo y liebre.

Papel, goma, hierros viejos de todas clases.

Cobre, metal, zinc, plomo y estaño viejo, etc., etc.

La casa que más caro paga.

Venta al cambio de toda clase de loza de Mayólica, Manises y Sevilla. Cristal, botijos, macetas, novedades en artículos para regalo.—Esta casa vende á precios económicos.

Despacho: Soportales del Collado, 45.—Carretera de Madrid (frente á la estación)

“Royalty”

Café y Billar de la Vda. de Aurelio Robles. SORIA
Plaza de Aguirre, 2.
Licores de las principales marcas.

Clinica-médico quirúrgica operatoria

Licd. Manuel Hernando de la Cruz

exinterno de los hospitales de Madrid; con pensión honorífica en su carrera; miembro titular de varios Congresos.—Especialidad en cirugía general y operaciones.

Ginecología y partos. Distocios.

Médico oculista.

UCERO (Soria).

Todos los sábados en el Burgo de Osmá. Consultas de protección á la infancia, granita en afecciones de boca, garganta, nariz y oídos y para pobres.

Esqueletos mortuorios:

- 1.ª plana (completa), 200,00 ptas.
- Media fila..... 100,00
- A tres columnas.... 10,50
- A dos id..... 7,50
- A una id..... 5,00

Anuncios en primera plana:

- De una á cuatro líneas, 1,50 ptas.
- Línea cuerpo 8 0'15 pesetas.
- Idem idem 10 0'20
- Idem idem 12 0,25

En segunda ó tercera:

- De una á cuatro líneas una peseta.
- Línea cuerpo 8 0'10 pesetas.
- Idem idem 10 0'15
- Idem idem 12 0'20

En cuarta plana

Precios especiales.

“LA RIOJANA” Gran Fábrica de Jabón.

Está reconocida como el mejor jabón para todo el lavado de ropa; por lo tanto, exigiendo siempre la marca de

SANTIAGO RUIZ DE LA TORRE
ARNEDO [RIOJA]
Gran fábrica de harinas “La Trinidad.”
Por Cilindros y Plansichters.

LA ORIENTAL

Almacén de coloniales.
Fábrica de jabón y Lejía líquida



Pedro Llorente.

Estudios, 2 y 4 SORIA.
Teléfono núm. 64.

Chocolates superiores; Vinos y licores; quesos, thes, café, embutidos; legumbres; VENTA POR MAYOR Y MENOR
Artículos finos para el tocador.—Pinturas

ULTRAMARINOS Y COMESTIBLES

DE

ELOY LORENTE Y LORENTE

CANALEJAS 21, Y ACERNA, 15, SORIA
Teléfono número 64.

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda á las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO E INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

Pescaderías de F. Reglero. Soria

Canalejas, número 78.—Plaza de Abastos, cajón núm. 11.

Recibe todos los días género de “La Coruñesa” (Madrid) y de los puertos de Bermeo, San Sebastián y Santander.
Escabeches superiores de todas clases.—Envíos á los pueblos de esta provincia.

Toda la correspondencia á «M. Reglero y Hermanos-Impronta-Soria.» Por teléfono, núm. 62.

NUEVOS MANANTIALES

— EN —

Loeches

OFICINAS: Montera, 29, bajo. MADRID

PEÑAGALLO

Pida V. la botella de una dosis del más suave PURGANTE, en farmacias y droguerías.

Agua Mineral Natural, D.O.P.